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崎山地区まちづくり協議会 

まち協通信 第29号 

令和４年10月１日 発行 

かぼちゃ収穫できました(≧▽≦) 

 8月に入りイイ感じに雨が降ったせいかモヤゴッ畑の草がぐんぐんと大きくな

り、8月27日(土)と29日(月)で崎山児童クラブの子ども達が草を取ってくれまし

た。本当はもう少し後で収穫もしようと思っていたのですが、秋雨前線の影響

で雨が降りそうだったので、29日にかぼちゃを子ども達がコンテナ２箱分収穫

してくれました！今年は種類を少なくしましたが、立派なかぼちゃができまし

た。 

 さぁ、このかぼちゃがどう可愛くなるか楽しみですね(≧▽≦)♪♪♪ 

今年も 



2 

 

 

 



3 

 

          ～五島ジオパークとは～ 

 ジオパークとは、「地球・大地(ジオ：Geo)」と「公園(パーク：Park)」を組み合わせて「大地の
公園」という意味です。ジオパークでは、見どころとなる場所を「ジオサイト」に指定し、多くの人
が将来にわたって地域の魅力を知り、利用できるよう保護を行います。その上で、ジオサイトを教育
やジオツアーなどの持続可能な方法で経済活動に活かし、地域を元気にする活動や、そこに住む人た
ちに地域の素晴らしさを知ってもらう活動を行う取り組みです。 

 

 

ちょっと調べてみました(^^♪ 

観音様の中で唯一怒っている上に、頭に何故か馬がくっついている

謎多き馬頭観音
ばとうかんのん

についてちょっと調べてみました(*’▽’) 

 観音像は女性的で美しい表情のイメージがあると思

いますが、馬頭観音はめっちゃ怒ってます。その怒り

には理由があって、“怒りの激しさによって苦悩や諸

悪を粉砕し、馬が草を食べるように煩悩を食べつくし

て災難を取り除く”だそうです。だから怒っているの

は、人間に対してではなくて煩悩に怒っているんです

ね。馬頭観音は優しい観音さまなんです。その優しさ

は人間だけに留まらず、馬を含める家畜の安全と健康

を祈る観音としてもあるんです。馬頭観音は顔は怖い

けど人間だけではなく、物を言わない動物の守護仏と

しての役目を果たす、とっても優しい観音さまでもあ

るんですね。 

 馬頭観音とは、六観音
ろっかんのん

の1つで、馬頭観世音
ばとうかんぜおん

とも呼ばれています。頭の上に馬の頭

をいただいていることから、六道
ろくどう

の1つ畜生界
ちくしょうかい

を済度
さいど

する(※)と言われています。 

 

「六観音」と六道の関係  六観音 → 六道 

・ 聖観音
しょうかんのん

 → 地 獄  ・ 千手観音
せんじゅかんのん

 → 餓鬼
がき

 ・馬 頭 観 音 → 畜 生         

・十一面観音
じゅういちめんかんのん

 → 阿修羅
あしゅら

 ・不空羂索観音
ふくうけんじさくかんのん

(天台宗)准邸観音
じゅんていかんのん

(真言宗) → 人間 

・如意輪観音 
にょいりんかんのん 

 → 天上 
                ※仏が、迷い苦しんでいる人々を救って、悟りの境地に導くこと。 

 

 箕岳観音やまち協通信第25号に掲載した針村観音堂など昔の人は崎山地区内のいろ

いろな場所で有り救いを求めたり、家族の無病息災を願うなど、それぞれの思いで木

仏を立てたんでしょうね(^^) 
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 １区 ２区 ３区 ４区 ５区 ６区 ７区 ８区 ９区 １０区 １１区 

男 74 74 47 58 57 52 75 96 93 39 43 

女 85 83 63 75 67 62 85 112 91 52 52 

合計 159 157 110 133 124 114 160 208 184 91 95 

   崎山地区人口統計表  (令和４年８月３１日 現在) 

崎山地区まちづくり協議会 事務局 集落支援員 奥野 

五島市役所 崎山出張所内 TEL 0959-73-6389 

 崎山地区全体 男 ７０８名 女 ８２７名 計 １，５３５名（先月比－１名） 

ぺこっ 

 

アンケートのご協力 
     ありがとうございました。 

 この度は、崎山地区まちづくり協議会のアンケート調査にご協力いただき、誠にありがとう

ございました。アンケートの集計・分析結果は、後日皆さまにお知らせします。 

 皆さんの意見や分析結果は、今後の崎山地区まちづくり協議会の活動に活かしていきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 

長手児童公園に 

新しいベンチがきました。 

 9月12日(月)長手児童公園で、ベンチの贈呈

式が行われました。 

 毎年公園の安全点検を行うのですが、公園

に設置しているベンチはボロボロで、人が座

れる状態ではありませんでした。そこで、長

手地区町内会が、「赤い羽根共同募金」を利

用して毎日グランドゴルフをされてる皆さん

にベンチを用意したのです。 

 皆さん凄く喜んでいらっしゃいました(^^) 


